

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA  
Lunes 8 de Julio de 1918

Núm. 2.821

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## En la Casa-Cuna

### Bendición de un nuevo local

Ayer tarde tuvo lugar la anunciada bendición del nuevo local de la Casa-Cuna del arrabal de Santa Catalina.

Esta se halla situada en «Son Riera». Los balcones del nuevo local aparecían adornados con la bandera española y con damascos rojos.

La nueva casa es muy espaciosa y tiene un trozo de tierra en donde jugarán los niños.

Tiene dos salas destinadas a enseñanza: una para los niños y otra para las niñas.

Hay una sala con 24 cunas, cubiertas estas con velo color rosa y otra con igual número de sillitas para los pequeños.

En la sala de las cunitas, sobre rojo dovel, aparecía un cuadro del Sagrado Corazón de Jesús. A ambos lados había dos cuadros: uno del difunto Obispo Dr. Campins y otro del actual Prelado Dr. Doménech.

A dicha Casa-Cuna asisten más de 200 pequeños, que son celosamente cuidados por Religiosas Franciscanas.

A las siete llegó el Ilmo. señor Obispo, acompañado de su capellán de honor, Rdo. don José Bonet.

Al apearse del auto, fué recibido por el Párroco de la Inmaculada, Rdo. don Antonio Liabrés, por el Maestro de Ceremonias Rdo. don Gabriel Palmer, por los Rdos. don Antonio Massot y don Mariano Canals y por el teniente de alcalde del distrito señor Solá.

Una vez en la Casa, le recibieron el Deán M. I. Sr. D. Miguel Roca, y los Canónigos M. Ires. señores don Antonio Deyá y don Miguel Costa y Llobera; el Rdo. P. José M. Bausili, S. J., y don Antonio Rosselló Nadal y otros distinguidos caballeros.

Enseguida nuestro amadísimo Prelado subió la escalera que da acceso al piso principal, recibiendo la mayor parte de la Junta, con su Presidenta doña Margarita Caimari; bendiciendo, acto seguido, el nuevo local.

El Prelado tomó asiento en un sillón colocado en una sala contigua a la Capilla; tenía a su derecha al Deán, M. I. Sr. Roca, al Canónigo M. I. Sr. Costa, a don Antonio Rosselló Nadal y a la Superiora y a otra religiosa de la Casa-Cuna y a su izquierda al teniente de alcalde señor Solá, el canónigo M. I. Sr. Deyá, a la presidenta doña Margarita Caimari y al Ingeniero de caminos don Antonio Sastre.

Después de la bendición de la Casa, se hizo la consagración al Sagrado Corazón de Jesús, leyendo las oraciones propias de dicho acto el Párroco de Santa Catalina, Rdo. Sr. Liabrés.

Después de varios actos realizados por algunos párvulos, ante el Ilmo. Prelado, éste,

en la misma sala donde se había hecho la consagración, dirigió la palabra a la numerosa y distinguida concurrencia.

«Acabamos de bendecir esta Casa — empezó diciendo el Ilmo. Sr. Obispo —, y, antes de que Nos lo realizamos, Dios había realizado el propósito.

Almas generosas que viven por los demás, que viven para hacer bien al prójimo han empleado su dinero para las Casas-Cunas. Nuestro sincero agradecimiento a ellas».

Explicó la gran utilidad de estas santas casas, y recordó la de Belén, diciendo que fué la primera.

«En esa cuna —añade el Sr. Obispo— han de aprender los niños la virtud.

Esas cunas proceden, aunque hace poco tiempo que existen, de la de Cristo».

Dice que la mujer a quien Dios ha bendecido su unión mandándole un hijo, tiene necesidad de acariarlo; «pero, si aquélla tiene que trabajar para vivir —añade—, entonces tiene la Casa-Cuna que le atenderá a su hijo de una manera maternal, porque la caridad suplirá a la madre natural en todo.

«Cuando —agrega— los pequeños están en las cunitas, en donde hay los ángeles custodios, tienen también a las religiosas que les aman de veras.

Hay que preservarlos del mal, y que Dios Nro. Señor les preserve de todos los males de corrupción y sobre todo de la impureza».

Después del discurso, el señor Obispo tomó asiento en el mismo sitio del acto de la bendición, y las muchas personas que había pasado por delante de él para besarle su pastoral anillo.

El acto terminó a las ocho y media.

Salieron a despedir a su Ilmo. los mismos que le habían recibido.

### La corrida benéfica del domingo

Se nos manifiesta que hay gran demanda de localidades y entradas para la corrida que el domingo próximo ha de celebrarse a beneficio de los pobres tuberculosos.

Los toros, que llegaron anteayer, son de buena estampa y mucho poder.

La presidencia de honor correrá a cargo de las distinguidas señoritas María Teresa Sureda Fortuny, Francisca Roca Salvá, Catalina Bosch Roca, María Fortuny Dezcallar, Concha Pou Pou y Ana Moragues y Morell.

### Del mar

#### Entradas

Esta mañana ha entrado en este puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Ayer entró en el puerto el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Alicante.

#### Salidas

Anoche salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Esta mañana ha salido el vaporcito, «Ciudad de Palma», para Cabrera.

#### Despachados

Mañana, al mediodía, saldrá el vapor «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

#### Buques esperados

Mañana debe llegar el vapor «Ciudadela», procedente de la ciudad de su nombre.

### Notas de Sociedad

#### Fallecimiento

En Sansellas ha fallecido el conocido farmacéutico de Binisalem don Sebastián Ramonell y Terrasa, habiendo sido su muerte muy sentida.

El finado era persona que se atraía las simpatías de cuantos le trataban.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a su hijo nuestro estimado amigo don Bernardino y a su hijo político don Juan Nadal, la expresión de nuestro sentido pésame.

#### De viaje

Anoche embarcaron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», entre otros pasajeros, el señor Conde de Ayamans, el concejal don Alfredo Llompart y señora, el oficial de Aduanas don Antonio Frontera y don Pedro Garau.

—Esta mañana han llegado, entre otros pasajeros, a bordo del vapor «Rey Jaime II», procedentes de Barcelona don Lorenzo Galmiés y señora, don Mariano Gual Villalonga y don Manuel Cortes y señora.

Igualmente han llegado los comerciantes don Gabriel Verger y don José Moragas.

### La fiesta

#### de la Sangre

Ayer se celebró la fiesta de la Sangre en la iglesia del Hospital, resultando, como de costumbre, muy solemne.

Por la mañana, a las siete y media, hubo Misa de Comunión general, que celebró el Canónigo M. I. señor don Rómulo Hévia Maura.

Celebró el Oficio el Prior de la Sangre, Rdo. don Sebastián Binimelis, asistido del Rdo. don Antonio Mesquida y del Rdo. don José Mas, ordenado de diácono.

El sermón corrió a cargo del Reverendo don Juan Rotger, Catedrático del Seminario.

Asistió a los divinos oficios la Prohomonía de la Sangre.

A dichos actos asistió numerosísima concurrencia, es especial de caballeros.

Por la tarde se celebraron los actos de coro, cantándose solemnemente el Te Deum del Maestro Tortell.

Durante todo el día desfiló por dicha iglesia enorme gentío.



## El Sr. D. Sebastián Ramonell Terrasa

### Farmacéutico

FALLECIÓ EN SANSELLAS EL DIA 7 DEL CORRIENTE  
Q. E. P. D.

Sus afligidos hijos don Bernardino y doña María Magdalena, hijos políticos don Juan Nadal y doña Catalina Vidal, nietos, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará el 10 del cursante a las diez de la mañana, en la parroquial Iglesia de dicha villa.

No se invita particularmente.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se rezare por el alma del finado.

### La huelga de panaderos

#### Mitín en la Casa del Pueblo

En el antiguo salón de baile «El Sport», convertido en Casa del Pueblo, celebróse anoche un mitin, convocado por el Centro Obrero, para acordar, según una proclama profusamente repartida, lo siguiente:

«1.º Apoyar moral y materialmente la huelga de los panaderos.—2.º Aconsejar a todas las familias obreras que en el transcurso de la huelga compren el pan a los huelguistas o a los que lo venden traído de los pueblos y que en manera alguna de las tahonas de la capital; y—3.º Caso de atropellarse a los huelguistas en sus derechos o que otras circunstancias lo aconsejen estar dispuesta toda la clase trabajadora a declarar oportunamente el paro general de todos los oficios».

Como delegado de la autoridad, asistió el Inspector de policía don Tomás Homar.

La concurrencia, muy escasa.

Hubo muchos oradores, y resumió los discursos el «compañero» Bisbal. Los oradores lamentaron la escasa concurrencia y aconsejaron la asociación y el apoyo moral y material a los huelguistas panaderos. Hubo censuras para los patronos y para el Gobernador. Se aconsejó no comprar pan más que a los huelguistas.

Tal vez, dada la escasa asistencia, no se atrevieron los «compañeros» a hablar del paro general.

### Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Los Siete hermanos mártires.

Cuarenta Horas.—Empiezan en la Concepción en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las siete y cuarto; a las nueve Misa solemne; por la tarde, a las seis y tres cuartos, Rosario, meditación, cánticos y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Santo Hospital, por la mañana a las siete y media, al tiempo de una misa, se dará principio a un piadoso septenario en preparación a la festividad de la Virgen del Carmen, y al anochecer, expuesto el Santísimo, se repetirá el mismo ejercicio con meditación, continuándose a la misma hora y en la misma forma en los días sucesivos.

En la misma iglesia, a las nueve y media, se celebrará Misa cantada en sufragio de las almas de los Cofrades de la Sangre difuntos.

En Santa Fé, por la tarde se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de San Cristóbal y continuación de la novena.

Visita.—A Ntra. Sra. del Rosario en Santa Catalina de Sena.

### Agencia gral. de Negocios

Durán y Más

BRONDO, 8, ENTRESUELO

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

### DESDE MADRID

Madrid, 6 (21'00)

#### Sobre el hundimiento de un buque hospital

Roma.—El periódico «L'Osservatore Romano», órgano oficial del Vaticano, se lamenta del hundimiento de un buque hospital, esperando que la misma Alemania lo reparará y tomará serias resoluciones para evitarlo en lo sucesivo.

#### Los acontecimientos de Irlanda

Nauen.—En Irlanda ha sido acogida con gran indiferencia la noticia de la proclamación de la Administración inglesa: los «siun feiners» creen que en Irlanda se está en vísperas del desarrollo de grandes acontecimientos.

#### Combate naval entre italianos y austríacos

Roma.—El día 2 una escuadrilla naval italiana atacó a cinco unidades austríacas, haciéndolas refugiar en Pola.

#### Los checo-eslavos se apoderan de Wladivostok

Nauen.—Se afirma que los checo-eslavos se han apoderado del puerto de Wladivostok, habiéndose en él cerrado la entrada de buques.

#### La revolución boer

Londres.—Comunican de Pretoria que el general Aotha ha adoptado medidas contra los revolucionarios, por pretender éstos derribar el régimen allí establecido.

#### El Consejo de Guerra aliado acuerda felicitar a los italianos

París.—(Radiograma oficial).—El Consejo de Guerra aliado ha acordado felicitar a los italianos por su comportamiento en la batalla del Piave.

Examinó el Consejo, además, la situación y planes del generalísimo Foch.

Al Consejo concurren los representantes de todos los estados aliados.

#### Comunicados oficiales

El alemán de la tarde:

«Se malograron por nuestras tropas varios intentos del enemigo al oeste de Langemark. Al sur del Somme, actividad de artillería. En el Aisne y al norte y noroeste de Reims, gran actividad. Rechazamos al enemigo en el sector de Glinou. Sostuvimos combates en la Champagne».

El francés de la tarde:

«Hicimos algunos prisioneros en la Champagne. Fracasaron varias empresas enemigas contra el bosque de Chaume, sector de Virey y en los Vosgos.»

El yanqui:

«Hicimos algunos prisioneros en la región de Chateau Thierry, donde la actividad de la artillería es grande. También hicimos algunos prisioneros en los Vosgos y Picardías.»

El austríaco:

«Combates en la desembocadura del Piave. Retrocedimos en la parte izquierda de nuestro frente montañoso. Actividad de artillería en varios sitios. Rechazamos el enemigo en la región de Salarola.»

Otro austríaco:

«El día cinco continuaron los combates en el Piave. Malogrados ataques ingleses contra nuestra ala al sur de Chiesanova. Expulsamos a los italianos de las posiciones invadidas entre el Brenta y Piave, donde rechazamos al enemigo en luchas que llegaron a ser cuerpo a cuerpo, quedando el enemigo diezmatado y rechazado el resto. En la alta meseta de Siete Aldeas y en el Tiro, gran actividad de artillería.»

El italiano:

«Sigue nuestra presión en la orilla del Piave inferior, llegando nuestras tropas hasta la otra orilla. Apresionamos 400 hombres, de los cuales seis eran oficiales. Contuvimos

al enemigo en dirección de Chiesanova, Derribamos dos aeroplanos.»

El inglés:

«Encuentros de patrullas, en las cercanías de Iprés. La artillería enemiga se mostró muy activa entre Villers Bretonneux y el Ancre.»

En el resto, nada importante».

Madrid, 7 (5'50)

#### Un submarino alemán ataca un convoy

Nauen.—(Radiograma oficial).—Un submarino alemán, mandado por el teniente Eremberg, ha hundido, en el mar Mediterráneo, cuatro valiosos vapores que iban en un convoy escoltadísimo. Los cuatro vapores hundidos sumaban en total 15.000 toneladas. Un quinto vapor al que averió pudo llegar al puerto.

#### Declaraciones del Subsecretario de Marina alemán

Nauen.—El Subsecretario de Marina alemán ha declarado que los submarinos alemanes hundieron todos los días de 5 a 6 vapores aliados de gran porte con valiosos cargamentos.

Manifestó, además, que, a pesar de lo dicho por los aliados, esas pérdidas no se pueden compensar fácilmente.

Rechazó la afirmación de Lloyd George diciendo que la guerra submarina carece de eficacia y que va decreciendo; sobre esto último dijo que si decrece es por haber decrecido el tráfico aliado merced a los sumergibles y a la voluntad de vencer que hay en todo alemán y que sin duda alguna les conducirá a la victoria en la actual contienda.

Madrid, 7 (22'00)

#### Asesinato del Embajador alemán en Rusia

Nauen.—El sábado último dos desconocidos solicitaron tener una entrevista con el Embajador alemán en Moscú, conde de Wirbach.

Dicha entrevista les fué concedida a presencia del Consejero de la Legación y un oficial alemán.

Apenas entraron los dos desconocidos,

dispararon sobre el Embajador, lanzando, además, varias bombas de mano.

Los agresores huyeron por una ventana.

El Embajador alemán, conde de Wirbach, murió sin recobrar el conocimiento, resultando ileso sus acompañantes.

Los Comisarios rusos Chicheriu y Carachar se presentaron inmediatamente en la Embajada, expresando su indignación que este hecho les produjera.

Se han descubierto los agresores, sospechándose sean agentes de la «Entente».

#### Comunicados oficiales

El francés de la tarde:

«Cañones en el Aisne, Longpont y Courcy. Los americanos hicieron varios prisioneros en los Vosgos. En el resto del frente, calma».

El alemán:

«Aumentó la actividad de artillería entre el Iser y el Marne. A pesar de los grandes contraataques dados por los norteamericanos en la región de Chateau Thierry, empleando grandes contingentes para apoderarse de algunas posiciones, fueron rechazados con grandes bajas. Hasta la noche continuaron las luchas acérrimas cuerpo a cuerpo en los Vosgos superiores. Derribamos dos aparatos enemigos, arrojando 17 toneladas de bombas sobre diversos objetivos».

#### Las bodas de plata de los Reyes de Inglaterra.—Discurso del Rey

Londres.—Los Reyes de Inglaterra han sido objeto de una gran manifestación de simpatía al dirigirse ayer a la Catedral de San Pablo para celebrar las fiestas con motivo de sus bodas de plata.

Luego marcharon al palacio de Guildhall a recibir las felicitaciones.

El Alcalde de Londres felicitó a los Reyes en nombre de la City, e hizo entrega a Sus Majestades del regalo de un plato y un cheque de 55.000 libras, cuya cantidad se distribuirá por los Reyes en obras de caridad.

El Rey pronunció un discurso, durante el cual dijo que, en medio de la pena que le producen los horrores de esta gran guerra,

ve con gratitud y alegría como el pueblo responde al llamamiento para cumplir con su deber. Ensalzó al Ejército y a la Marina inglesas.

Los Reyes de Bélgica han asistido a las festividades de las bodas de plata de los Monarcas británicos.

### De esta mañana

Madrid, 8 (5'30)

La Prensa holandesa niega el bloqueo del puerto de Zeebrugge

La Haya.—La Prensa holandesa niega rotundamente que los ingleses hayan bloqueado el puerto de Zeebrugge.

#### El cólera en Ucrania y Besarabia

Berlín. Informes de Jassy dicen que se han declarado algunos casos de cólera en las regiones de Ucrania meridional y Besarabia septentrional.

#### La guerra aérea

Londres.—Desde el día primero al seis de Julio los aeroplanos franceses han destruido 18 aeroplanos enemigos e incendiado 7 globos cautivos.

Durante este mismo tiempo han lanzado bombas, produciendo incendios en los campamentos y aeródromos de Chaulnes, Ametzagne y Luquay y también sobre los depósitos de Neuville y Roze, donde se apercibieron grandes explosiones.

#### Comunicados oficiales

El francés:

Rechazamos un «raid» de infantería cerca de Covre. Actividad de artillería en el sector de Bethune. Nuestros aviones sostuvieron combates aéreos, en los cuales derribamos dos aviones y obligamos a aterrizar otro; nosotros perdimos un aparato».

El alemán:

«Sin novedad en todos los frentes».

El turco:

«Actividad en todo el frente de Palestina. En los demás puntos, nada importante que señalar».

La cuestión de Irlanda.—Indignación de los irlandeses

Nauen.—Los irlandeses han protestado de las grandes atribuciones que se dan a los funcionarios ingleses.

Sobre el asesinato del conde Mirabach. Berlín.—Ha sido muy comentada la noticia del asesinato de Mirabach.

EN EL CONGRESO

El proyecto contra el espionaje

Madrid, 6 (22'00)

Dato y el proyecto

El señor Dato, a la entrada al Consejo celebrado ayer, nos dijo que suponía que el proyecto sobre espionaje se aprobaría hoy, y que, a su entender, no pudo ser más claro en la exposición de los motivos que han obligado a presentar el proyecto.

A la salida, nos confirmó el señor Dato que se iría a la sesión permanente para aprobar dicho proyecto.

Madrid, 7 (1'00)

Los diputados en la sesión

El Congreso estuvo desanimado a primera hora de la sesión. Después los escaños fueron animados.

Los diputados hacían cabalzas acerca del tiempo que duraría la sesión.

Maura y Villanueva

El señor Maura conferenció con el señor Villanueva.

Este confirmó luego que se prorrogaría la sesión durante dos horas, y, caso de insuficiencia, se llegaría a la sesión permanente para aprobar el proyecto sobre el espionaje.

Una frase de Romanones

El señor Conde de Romanones ha afirmado que todos votarán el proyecto del espionaje.

Madrid 6 (22'00)

En el Congreso. — Once horas de sesión.

Barcia, Burell, Gasset, Alcalá Zamora y las izquierdas antindustrialistas combaten el proyecto. — Discurso de Maura: el proyecto se aprueba o el Gobierno se va. — Grandes escándalos. — Palabras de Dato: el proyecto es imprescindible para el mantenimiento de la neutralidad. — Las izquierdas hacen la obstrucción. — Romanones, Alba y García Prieto les ruegan colaboren al proyecto, «que beneficia a España». — Las izquierdas se retiran del salón. — El proyecto es aprobado.

A la hora acostumbrada empieza la sesión del Congreso, que preside el señor Villanueva.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Barcia pide, y obtiene, una explicación del señor Villanueva acerca de las llamadas al orden de que fué objeto durante su discurso de ayer.

Reanúdase la discusión del proyecto de ley sobre el espionaje.

El señor Prieto (don Indalecio) consume el segundo turno en contra.

El señor Pumarino dice que le satisface colaborar a la conversión de este proyecto, que califica de muy beneficioso, en ley. Censura el lenguaje de cierta Prensa, «contra la cual —indica— se ha presentado el proyecto.»

Interviene el señor Burell. Analiza todos los actos del Gobierno, por los cuales, según dice, se ha reclamado el silencio de los liberales. «Ahorra, empero —añade—, es imposible obtener nuestro silencio». Trata del modo como se ejerce el espionaje, y expone casos de dificultad para la aplicación de la proyectada ley. Afirma que con el proyecto se atropella el fuero parlamentario, «que no es fuero —dice— isino prerrogativa, como la de la Corona.»

El señor Conde de Romanones: Todo lo que expone S. S. es fantástico.

El señor Burell, que sigue en el uso de la palabra, exhorta al Gobierno a que abandone el camino emprendido. Termina con una frase de Maura: «España no puede ser paje de armas de ningún país beligerante.»

Le contesta el señor Goicoechea. «El proyecto —dice— es una invocación al patriotismo». Alude a otro proyecto análogo, del señor Burell, en el cual se hablaba de «sacrificios para salvar a la Patria». Dice que en la Cámara de los Comunes, en Inglaterra, al tratarse de un caso análogo, preguntaba un político: «¿Qué queréis: la libertad de la Prensa o la vida de los ciudadanos ingleses?». Y yo —añade— os pregunto: ¿Qué preferís: el libertinaje de la Prensa o la ruptura de la neutralidad, que es la vida de España?»

Madrid, 7 (1'00)

Continúa el señor Goicoechea en el uso de la palabra. Manifiesta que defiende el proyecto por entender que los azotes del padre no envilecen. «Lo que envilece —indica— es vivir bajo el látigo de extraños dominadores». «El señor Burell —termina diciendo— trata de desviar la cuestión.»

Habla el Presidente del Consejo de Ministros, señor Maura. Encarece la necesidad de que la ley castigue esos delitos que son nuevos, ya que nuestra legislación data del año 1870 y resulta anticuada. Rechaza la tergiversación que se ha hecho del proyecto «con el fin de explotarlo —dice— para fines políticos.»

El señor Besteiro interrumpe.

El señor Maura: Estoy empezando a tratar el tema. Creo inoportunas las interrupciones («¡Muy bien!» en toda la Cámara). — Consigna que la ley es de confianza para para los gobernantes. «Si no se tiene confianza en ellos —dice—, nada se podrá hacer. Necesitamos esa ley para responder de la misión que se nos ha encomendado. ¿No os merece confianza este Gobierno?»

El señor Prieto (don Indalecio): ¡No!.

El señor Maura: A eso hay que preguntarlo a toda la Cámara. Para gobernar ante el Exterior, necesitamos esta ley. El asenti-

hay indicios para creer que se trata de que en este asunto juega importante papel la «Entente», la cual trata de suscitar recelos entre Alemania y el Gobierno de los «soviets».

Hace también resaltar la imposibilidad de que el crimen recaiga sobre el Gobierno de Rusia.

En la Embajada rusa en Berlín se carece de noticias.

Berlín.—En la Embajada rusa de Berlín se carece de noticias del asesinato del Embajador germano en Rusia, no habiéndose confirmado en ella la noticia del asesinato.

Se dice que esta carencia de noticias es motivada por una interrupción del telégrafo desde hace tres días.

miento con que nos acogió el país, nos dió alas para presentarla; si nos equivocamos, echados. La ley es un voto de confianza al Gobierno: sino la obtenemos, nos iremos para que vengan otras representaciones del interés nacional. A lo que no me prestaré —dirigiéndose a los socialistas— es a haceros el juego en discutir aquí mi inclinación reaccionaria y mi trucele figura política.

El señor Anquiano: ¡Ni hace falta!.

El señor Maura: La cortesía no sobra. Resumiendo, he de decir que debe determinarse si se presta apoyo al Gobierno o no. (Aplausos en la mayoría)

El señor Burell pregunta al señor Maura si, no siendo este Gobierno, le preocupa el arma que da esta ley a los gobernantes que le sucedan. Cree que el Gobierno ha debido incorporar a la Monarquía los elementos que estaban al margen de ella y que los divorcia el actual proyecto.

El señor Maura dice que no ha venido a bordar penones políticos. Insiste en afirmar que esta ley constituye una necesidad para el Gobierno. Y añade: «Cualquiera que sustituya al actual Gobierno, la necesitará para gobernar. Cuando traje esta ley, no pensé en la mañana: hacer otra cosa hubiera sido una deslealtad para mis compañeros de Gobierno». (Aplausos)

El señor Burell: Me extraña que el señor Maura arrostre la antipatía por la aprobación de este proyecto.

El señor Maura: El cumplimiento del deber se halla por encima de todo.

El señor Besteiro pide que se expongan concretamente los usos que se harán de esta ley.

(En votación nominal, se acuerda prorrogar la sesión.)

Los señores Gasset y Pedregal impugnan el proyecto, abusando de la paciencia de la Cámara, que se ha vaciado.

A las diez de la noche continúa la sesión.

Prosigue la sesión.

El señor Pedregal está en el uso de la palabra. Pronuncia extenso discurso. En él niega su confianza al Gobierno.

El señor Alcalá Zamora dice que combate el proyecto, pero no al Gobierno. Entiende que para lograr lo que se desea bastan las leyes actuales. No cree que haya peligro para la neutralidad. «Si ésta peligrase —dice— y se necesitara quemar la Constitución, yo la arrojaría al fuego». Tema al uso que haga el Gobierno de esta ley.

El señor Presidente propone la prórroga indefinida de la sesión.

(Las izquierdas promueven un fenomenal escándalo. Se increpan las izquierdas con el resto de la Cámara. El escándalo es grandioso: es el mayor que se recuerda en la historia parlamentaria.)

El señor Romeo dice que no puede prorrogar se la sesión ni aplicarse el artículo de la gillotina.

El señor Barcia pronuncia largo, interminable discurso, impugnando la prórroga de la sesión.

(Segue a este discurso ruidoso incidente acerca de la procedencia de la prórroga de la sesión.)

El señor Barcia: Me retiraré del salón por suponerme imposibilitado de evitar la aprobación del proyecto. (Efectivamente, el señor Barcia abandona su escaño y luego el salón de sesiones.)

Hablan los señores Castrovido, Prieto (don Indalecio) y Domingo (don Marcelino).

El Ministro de Estado, señor Dato: El proyecto es imprescindible para el mantenimiento de la neutralidad.

(Se repite el escándalo.)

Los izquierdistas pronuncian largos, kilométricos discursos obstruccionistas, amenazando con retirarse del salón.

Los señores Conde de Romanones, Alba y Marqués de Alhucemas dirigen exhortaciones a las izquierdas, encareciéndolas que se queden en el salón y señalándolas la responsabilidad que contraían ante país no colaborando a un proyecto que beneficia a España.

El Consejo ha terminado a la una y media de la tarde.

Antes ha salido el señor Dato, que nos ha dicho que iba a Estado para despachar la balija diplomática y que sus compañeros se habían quedado examinando las enmiendas presentadas al proyecto de los funcionarios civiles.

¿Las izquierdas volverán al Congreso?

El señor Rosado manifestó que confía en que las izquierdas vuelvan al Congreso.

Conferencia.—No se cerrarán las Cortes. Por la tarde manifestó el señor Villanueva que había conferenciado con los señores Maura, Dato y Conde de Romanones.

Negó el señor Villanueva que se cierren las Cortes, y aseguró que la retirada de los izquierdistas no interrumpirá la vida del Gobierno.

Dijo también que se aprobarán los proyectos que interesan al país.

Madrid, 8 (1'00)

Habla Burell. El señor Burell, comentando lo ocurrido en la sesión del sábado, cree que la retirada de las izquierdas será el prólogo de la caída del Gobierno, así como pasó en 1909. Cree que las izquierdas obraron conscientemente en el momento actual.

Manifestaciones de Dato. El señor Dato manifestó que lamenta el retraimiento inmotivado de las izquierdas y espera que éstas modificarán su actitud, puesto que todo el perjuicio de la letra de la ley desaparecerá en la práctica, ya que el proyecto va contra los profesionales de la calumnia.

La ley —dijo— evitará la grosería de quienes solamente viven por conveniencias. Añadió que debe ahogarse la divulgación de mentiras, no creyendo que haya mal alguno en sofocar las campañas que molestan a las naciones amigas, haciéndose eco de falsedades.

Palabras de García Prieto. El Marqués de Alhucemas dijo que lamenta la ausencia de las izquierdas, por considerarla necesaria para que estimulen la acción del Gobierno. Y añadió: «El señor Alba dijo caminamos siempre en el sentido del deber. El martes se discutirá el proyecto del extraradio, y el Contrato de trabajo, en cuyos debates creo que debe actuar la minoría socialista, así es que espero asistirán tan pronto desaparecer los oradores de la pasión».

Lo que dice la Prensa. «La Tribuna» dice que ahora que se trata de guardar mejor la neutralidad, la retirada de las izquierdas no es más que el prurito de soviatizar las pasiones.

El «Diario Universal» manifiesta que la ausencia de las izquierdas no es lamentable, pues la labor que han realizado desde que se hallan en el Parlamento ha sido siempre estéril.

El «Heraldo de Madrid» dice que los socialistas aprovecharán el momento para visitar las cuencas mineras, y añade que si los socialistas no vuelven a la Cámara merecerán la indignación de todos.

La cuestión minera

Madrid, 6 (22'00)

Los patronos mineros dan un voto de confianza a la directiva. — Los patronos y sus concesiones.

Oviedo.—La Asociación patronal de mineros ha acordado dar un voto de confianza a su junta directiva para que tome ésta las medidas que las circunstancias les aconsejan.

Los patronos mineros han llegado ya, según un manifiesto publicado, al límite de las concesiones y han hecho un llamamiento a los obreros para que no huelguen, mirando a los intereses de la Patria.

Dicen también que ellos aceptan el arbitraje del Gobierno, confiando en que los obreros también lo aceptarán.

El Sindicato obrero

Oviedo.—El Comité del Sindicato obrero ha publicado un manifiesto en el cual exponen los motivos de la huelga.

Dos huelgas

Madrid, 7 (22'00)

En Baena. Baena (Córdoba).—Se han declarado en huelga 2.000 obreros del campo.

En Algeciras

Algeciras.—Los obreros albañiles se han declarado en huelga por solidaridad con los camareros.

Consejo de Ministros

Madrid, 6 (22'00)

Lo que dicen los Ministros.—Nota oficiosa. — Otro Consejo.

Esta mañana se ha reunido el Consejo de Ministros.

A la entrada, nos dijeron los Ministros: el señor Maura, que se ocuparía en las cuestiones pendientes; el señor Marina, que se ocupa en el acomplamiento de las reformas militares; y el señor González Besada, que examinarían las enmiendas presentadas al proyecto referente a los funcionarios civiles, que cree se terminará en la semana próxima.

El Consejo ha terminado a la una y media de la tarde.

Antes ha salido el señor Dato, que nos ha dicho que iba a Estado para despachar la balija diplomática y que sus compañeros se habían quedado examinando las enmiendas presentadas al proyecto de los funcionarios civiles.

Después del Consejo, se nos ha facilitado una nota oficiosa que dice así: «Se ocuparon los Ministros en las enmiendas presentadas al proyecto de los funcionarios, y cambiaron impresiones acerca de los debates parlamentarios. Se examinaron un proyecto de Fomento sobre la riqueza forestal y otro para la reorganización del servicio agrónomo.

El lunes se celebrará nuevo Consejo».

Incendio en Madrid

Madrid, 7 (22'00)

Detalles. A las primeras horas de la tarde se ha declarado furioso incendio en una casa de la calle de Calvo Asencio, donde están instaladas las oficinas de la imprenta de «La Novela Corta».

propagándose con rapidez a un almacén de maderas.

Al llegar los bomberos, el incendio había destruido el edificio y comenzaba a propagarse a las casas inmediatas, entre cuyos vecinos produjo gran alarma.

A cudiéron varios piquetes del ejército, y la «Cruz Roja», coadyuvando todos a sacar varios enfermos de una casa y a salvar muebles de otras.

Parece que el fuego está localizado. Ignóranse las pérdidas materiales.

Madrid, 8 (1'00)

Más detalles. Se conocen nuevos detalles del incendio de la calle de Calvo Asencio.

El aspecto es desolador. Centenares de mujeres, durante el fuego, arrojaron a la calle el ajuar. Entre éstos figuraban varios estuches con alhajas y documentos, los cuales fueron recogidos por la policía y depositados en la Comisaría.

Los guardias salvaron al anciano Zacarías López, que, asustado, habíase acurrucado en un rincón de su casa.

Hay cinco heridos y dos contusos. Uno de los heridos es un guardia y otro bombero.

Portugal y el Vaticano

Madrid 7 (5'30)

Nombramiento de Ministro. Roma.—«L'Osservatore Romano» órgano oficial del Vaticano, publica noticia de que el Gobierno portugués ha nombrado Ministro de Portugal cerca de la Santa Sede a don Ponciano Bacasta, Ministro que fué de Trabajos públicos.

Las funcionarios civiles

Madrid, 7 (1'00)

Voto particular de Nougués. El voto particular presentado por el señor Nougués al proyecto de mejoras a los funcionarios civiles establece que el sueldo mínimo para las escalas auxiliares sea de 2.500 pesetas, hasta que termine la guerra.

A los funcionarios facultativos expresa se les ponga escala de ascenso y se les aumente el sueldo en un veinticinco por ciento en los sueldos de dos mil a cuatro mil pesetas; un 20 por ciento de cuatro a ocho mil pesetas; un quince de ocho a doce mil, y un diez a los restantes.

La Bolsa

Madrid, 6 (22'00)

Cotización del sábado. Interior contado. 79'05. Amortizable 5 por 100. 98'50. Amortizable nuevo. 87'75. Banco de España. 477'00. Compañía Tabacalera. 599'00. Francos. 99'00. Libras. 17'28. Exterior. 90'55.

El veraneo de la Corte

Madrid, 7 (5'30)

El Rey a Santander. Tan pronto como el Rey sancione el proyecto contra el espionaje marchará a Santander.

El Rey a Santander

Madrid, 7 (22'00)

El Rey a Santander. Su Majestad el Rey se levantó temprano y oyó misa. Luego despachó con el presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, y poco después sancionó algunas leyes.

Más tarde salió en automóvil en dirección a Santander. Le acompaña su ayudante señor Losada.

Empleará en el recorrido menos de ocho horas.

Llegada de la Reina Victoria a San Santander

Santander.—La ciudad se halla animadísima.

A primera hora las calles se hallaban atedadas de gente con motivo de la próxima llegada de la Reina. Los balcones aparecían engalanados.

A las diez de la mañana los alrededores de la estación del Norte se hallaban invadidos de gente que aguardaba la llegada de S. M.

A las 10'50 llegó el tren regio. El regimiento de Valencia hizo los honores de ordenanza. Se tocó la Marcha Real.

Las corporaciones esperaban a la Reina y sus hijos; las damas santanderinas ofrecieron flores a doña Victoria. Al bajar la augusta señora del vagón revistó las tropas.

Al salir fué vitoreada por el inmenso gentío. El trayecto hasta el palacio de la Magdalena constituyó una verdadera carrera triunfal.

La ciudad presenta un aspecto brillantísimo.

Noticias varias

Madrid 6 (22'00). Para los maestros. La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que a los maestros que ingresen voluntariamente en filas para anticipar el cumplimiento del servicio militar obligatorio se les reserven las escuelas.

el Senador y director del periódico madrileño «El Mundo», don Santiago Mataix.

Madrid 8 (1'00). Colocación de coronas. Las milicias han colocado coronas en el arco del 7 de Julio.

Noticia desmentida. El Director general de Seguridad ha desmentido los supuestos cambios en la policía de Barcelona.

De esta mañana

Madrid 8 (5'30) Noticias varias. Nuevos Senadores. Además de los Senadores triunfantes ya conocidos, han triunfado: por Ciudad Real, don Pascual Jaraba, y por León, don Federico Echevarría.

Llegada del Rey a Santander. Santander.—A las siete y media ha llegado S. M. el Rey, tributándosele gran recibimiento.

De Oviedo.—Solución de una huelga. Oviedo.—Ha quedado solucionada satisfactoriamente la huelga que sostenían los obreros del puerto de Avilés.

Prensa Asociada. DESDE BARCELONA. Notas catalanas. Barcelona, 8 (5'30)

Contra la ley de espionaje. Los diarios avanzados arrecian la campaña que vienen haciendo contra la ley de espionaje.

Huelga. Hoy se declararán en huelga los peones albañiles, por no acceder los patronos al aumento de una peseta sobre el jornal diario, que aquéllos reclaman.

Miñin suspendido. El Gobernador, señor González Rotvos, ha suspendido el miñin que debían celebrar anoche los elementos avanzados para protestar contra la ley de espionaje.

Contra los «capitalistas». Han sido multados, con 500 pesetas cada uno, tres individuos que bajaron al ruedo, en la plaza de las Arenas, mientras se estaba celebrando una becerrada.

Salida comentada. Se comenta mucho la rápida salida para Madrid del Inspector de Seguridad señor García Vivar.

Se dice que este señor no volverá a desempeñar dicho cargo.

El Conde de Güell, grave. Hállase gravísimo el Conde de Güell, habiendo llegado para verle el Marqués de Comillas.

La futura Exposición. Con el objeto de dar a conocer al pueblo las obras que se realizan en Montjuich para la proyectada Exposición, se celebraron en la cúspide de la Montaña diferentes festejos, entre ellos una batalla de flores, a la que asistieron las Autoridades y numeroso público.

Calor. Hace en esta población un calor sofocante.

Los dependientes de comercio y el descanso dominical. Los dependientes apedrearón los comercios infractores del descanso dominical. En el mercado de los «Encants» destrozaron varios puestos.

Hay 14 detenidos. Palou Garí.

CONCIERTO GREMIAL

La junta administrativa del arbitrio municipal sobre vinos, bebidas espirituosas y alcoholes, recuerda a los socios del Sindicato que aun no hayan recogido su acción, para formar parte de dicho concierto, que lo podrán efectuar en la Secretaría de la «Unión Industrial», todos los días, de 6 a ocho de la noche hasta el diez del actual; lo que podrán hacer también los que no siendo socios, tengan establecimiento sujeto al pago del citado arbitrio.

Palma 5 de Julio de 1918.—Los representantes, José Más Tous y Miguel Busquets Escalas.

Banco de España

Canje de las carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100, emisión de 1917, por los títulos definitivos.

Dispuesto por la Dirección general de la Deuda que desde el día 2 del corriente mes de Julio se proceda al canje de las carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100, emisión de 1917, por los títulos definitivos, se pone en conocimiento de las personas que tienen estos valores constituidos en depósito o garantía de operaciones en las Cajas de esta Sucursal.

1.º Que esta Dependencia se ocupará, desde luego, en presentar las carpetas, al canje por los títulos, sin necesidad de gestión alguna por parte de los depositantes.

2.º Que, tan luego como los valores correspondientes a estos depósitos o garantías hayan sido facturados por el Banco, para su canje, no podrán ser devueltos a los interesados hasta que aquel esté realizado; por lo que se advierte que si alguno de ellos desea quede en suspenso esta operación, para efectuarla él por sí, cuando lo estime conveniente, deberá manifestarlo así, por escrito, al Banco, antes del día 7 de Julio corriente, pues pasada esta fecha, se procederá a facturar y presentar las carpetas; y

3.º Que desde el día 11 de Julio corriente no se admitirán en depósito las referidas carpetas de 5 por 100 amortizable.

Palma 4 de Julio de 1918.—El Secretario Jaime Triay.